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Comune di Gualtieri Sicaminò 
 

Provincia di Messina 
 

  O r i g i n a l e   di deliberazione del Consiglio comunale 
 
 
         N.20 

 
  del 19.06.2019  
 

 
Oggetto: Approvazione del Programma Triennale delle Opere Pubbliche relativo al 
periodo 2019/2021 e dell’elenco annuale 2019.  

 
 
                   L’anno duemiladiciannove, il giorno diciannove, del mese di giugno, alle ore 13,30 e segg. in 
Gualtieri Sicaminò, nei locali della sala polifunzionale del Centro diurno di P.zza Duomo, convocato per 
determinazione del Presidente, Dott. Maio Federico, come da avviso scritto in data 12.06.2019                    
prot. n. 4696  notificato in tempo utile al domicilio di ciascun Consigliere,  il  Consiglio Comunale si è 
riunito in seduta di prima convocazione. 
 

Risultano all’appello nominale: 
 

                        Presenti:                                                                               Assenti: 
  

1. -  Maio Federico                      1. – La Spada Giovanna 
2. -  Parisi Maria Teresa                                                                              
3. -  D’Amico Antonella                                                                                                              

   4. -  Trovato Loredana                                          
   5. - Scibilia Nicola                                                                                        
   6. -  Patti Francesco                                                                                                                                                          
   7. -  Previti Domenico 
   8.-   Bonarrigo Maria 
   9. - Cassisi Domenico 
    
   
                    
Presenti n. 09                                                                                                               Assenti n. 01     
      
                   
             Partecipa ed assiste il Segretario Comunale,  dott.ssa Donatella Costanzo Bana.     
 
             Assume la presidenza il Dott. Maio Federico, il quale constatata la legalità dell’adunanza per la 
presenza in aula di n. 09  Consiglieri Comunali su n. 10 assegnati al Comune e su n. 10 Consiglieri in carica, 
dichiara aperta la seduta e pone in discussione l’argomento in oggetto, regolarmente iscritto all’ordine del 
giorno.  
 
 
 



Per l’Amministrazione sono presenti: il Sindaco ed il Vicesindaco. 
E’ presente in aula il Revisore dei Conti Dott. A. Minuti, l’esperto del Sindaco-Dott. F. Bondì.  
Il Presidente del C.C. dà lettura della proposta di deliberazione n. 31 del 10.06.2019, ultimata la lettura della 
proposta, chiede se ci siano interventi in merito, chiede ed ottiene la parola il Sindaco che precisa: all’inizio 
del mandato di Consigliere il Previti ha apertamente dichiarato che non era gradita la presenza del Sindaco e 
degli Assessori in Consiglio Comunale.  
In qualità di Sindaco si è presente perché si tiene alla comunità che rappresenta e all’impegno assunto che 
svolge con passione e senso di responsabilità. 
Si è presenti non per il “pezzo di carta” che è stato prodotto in atti dal Previti. 
L’amministrazione attiva ha il dovere di amministrare e un opposizione responsabile ha il dovere di 
collaborare senza atteggiamenti ostruzionistici che fanno male al nostro paese ed ai nostri cittadini. Si sta 
lavorando con onestà ed impegno, quando il Previti un giorno sarà Sindaco, e se lo sarà, deciderà come 
preferisce. 
Interviene il capogruppo di opposizione Previti: dando lettura dell’art. 12 del regolamento Consiliare in cui è 
scritto che “il Sindaco o delegato è tenuto a partecipare al Consiglio”, si ribadisce che sono in sospeso due 
interrogazioni alle quali non si è risposto e che se si persiste in questo comportamento si incorre in omissioni 
in atti d’ufficio. 
Le interrogazioni a cui non si è risposto secondo il Previti sono: 

1. Interrogazione sull’orario del Consiglio Comunale; 
2. Interrogazione su pulizia strada Gualtieri; 

Presidente del Consiglio Comunale replica che ai sensi dell’art. 36, c. 3 del Regolamento sul funzionamento 
del Consiglio Comunale <<Il Sindaco o il Presidente del Consiglio possono dare risposta immediata 
all’interrogazione urgente se dispongono degli elementi necessari, in caso contrario essi ne prendono atto e si 
riservano di dare risposta scritta entro 15 giorni>>. 
Come già più volte ribadito al Consigliere Previti, si è risposto in aula all’interrrogazione sull’orario del 
Consiglio Comunale e non risponde al vero che non vi è stato riscontro. 
Il Sindaco chiede ed ottiene la parola in merito all’aspetto della pulizia delle strade, comunicando che questa 
Amministrazione ha intrapreso una collaborazione con il Comune di Pace del Mela proprio con riferimento a 
tale aspetto. 
Il Capogruppo di opposizione Previti sottolinea che già dai primi momenti di insediamento del Consiglio il 
Gruppo “Voltiamo Pagina” ha manifestato volontà di collaborazione in due occasioni: 

- Durante la prima seduta si è chiesto di individuare e designare un nominativo a Presidente del 
Consiglio Comunale, su cui fare confluire anche il gradimento della maggioranza; 

- In sede di approvazione del regolamento della consulta giovanile sono stati proposti n. 13 
emendamenti che sono stati bocciati dalla maggioranza. 

Si ritiene che l’Amministrazione si faccia ostruzionismo da sola e che non abbia bisogno dell’aiuto 
dell’opposizione. 
Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Bonarrigo:  

- alla scheda D) del Piano Triennale al punto 1) è prevista l’opera <<Manutenzione, riuso e 
rifunzionalizzazione dell’impianto sportivo polivalente per il miglioramento della qualità e del 
decoro urbano, accrescimento sicurezza territoriale ed implementazione servizi sociali di ogni età>>. 
Si chiedono chiarimenti in merito all’importo di € 133.500,00 che fa riferimento alla voce “Apporto 
capitale privato”. 

Risponde Consigliere Parisi: Il progetto di € 533.500,00 prevedeva inizialmente una compartecipazione da 
parte di privati, si tratta del rifacimento degli spogliatoi, collegamento con il PON, il vecchio campo, ai fini 
della creazione di un area sportiva. 

- Villa IV Novembre, il Consigliere Bonarrigo chiede quando inizieranno i lavori atteso che già da 
tempo sono stati affidati i lavori.   

Risponde il Consigliere Parisi precisando che come è a conoscenza dei Consiglieri di opposizione l’iter della 
gara è stato seguito dalla CUC dei Comuni Pace del Mela – Gualtieri, e che successivamente alla gara ed alla 
aggiudicazione definitiva è stato effettuata dalla Ditta aggiudicataria una cessione del ramo di azienda che ha 
comportato ulteriori prolungamenti nella procedura non addebitabili a questa Amministrazione. 
Il Consigliere Bonarrigo suggerisce che trattandosi di periodo estivo, in cui vi è una quantità maggiore di 
minori che frequentatori la Piazza, risulterebbe opportuno procrastinare i lavori al fine di consentire la 
fruizione dei giochi. 



Il Consigliere Bonarrigo tributa un plauso all’Amministrazione per il fatto di avere inserito il rifacimento di 
tratti di torrente Gualtieri e Divale e sottolinea la necessità di provvedere ad un rifacimento del “Ponte 
Vecchio”. 
Consigliere Parisi replica che come è noto al gruppo di opposizione, sussistono delle leggi da rispettare, nel 
piano triennale delle OO.PP. bisogna inserire progetti esecutivi, in questa sede è stata fatta una pulizia delle 
opere vecchie che si riportavano, non si possono inserire “desideri” non si tratta di un “libro di sogni”, il  
Ponte Vecchio comporta problemi anche dal punto di vita dei vincoli della soprintendenza ai BB.CC., non 
può inserirsi un’opera all’interno del Piano triennale con le presenti modalità. 
Consigliere Previti: Formula gli auguri al Consigliere Patti e precisa che il responsabile di Area non è 
presente per eventuali delucidazioni, si complimenta con il Consigliere Parisi, che pur non essendo 
Assessore al ramo ha risposto in merito. 
Presidente del Consiglio Comunale: Come più volte ribadito il Civico  Consesso non è il luogo opportuno 
per sciogliere i dubbi, il Consigliere deve basarsi sul merito politico di questa Amministrazione. 
Consigliere Previti: Il Ponte Vecchio che è stato raffigurato nei loghi delle liste, che rappresenta un icona del 
Comune di Gualtieri Sicaminò, sta cadendo a pezzi, dovrebbe essere posto al 1. Posto del piano annuale, le 
40 e passa opere del piano triennale sono tutte finanziate, non c’è un progetto per il Ponte Vecchio, non c’è 
una iniziativa. 
Consigliere Parisi: il compito di un politico è anche quello di educare i cittadini e far capire cosa è possibile 
secondo la vigente normativa e che cosa non lo è. E’ chiaro che il Ponte Vecchio è nel cuore di ogni 
gualtierese, ma non è possibile procedere come proposto dal Consigliere Previti. 
Il Presidente del Consiglio chiede al Segretario Comunale un chiarimento in merito alla istanza del 
Consigliere Previti. 
Il Segretario Comunale dopo disamina sulla problematica precisa che: il progetto che viene inserito 
nell’ambito del piano triennale delle opere pubbliche segue un iter procedurale complesso e ampio, occorre 
precipuamente elaborare un progetto preliminare con uno studio di fattibilità, che vanno approvati 
dall’organo esecutivo ed inseriti nel Piano. 
La redazione di tale progetto va effettuata dall’Ufficio Tecnico dell’Ente ovvero da un professionista esterno, 
per potere dare un incarico ad un professionista esterno occorre reperire i fondi nel bilancio comunale. La 
procedura di incarico prevede - a scaglioni per il valore del progetto - un affidamento che può essere esperito 
anche dalla CUC. 
Nell’ambito del Piano annuale sono presenti i progetti esecutivi, il cui iter di affidamento è parimenti 
complesso, previo reperimento delle coperture finanziarie. 
Nell’ipotesi di finanziamento da Enti, quali sovente l’U.E. il procedimento amministrativo segue tappe e 
report ben precisi, e si tratta di linee e misure di finanziamento dedicate (PIST, PON, POR, PAC), con 
monitoraggi costanti sui provvedimenti. 
Molte volte quello che sfugge ai più è l’enorme lavoro degli uffici dietro un rigo all’interno di un atto 
amministrativo.  
Interviene il Sindaco: il Consigliere Previti aveva 30 giorni di tempo per apportare ogni richiesta di modifica, 
sul Ponte Vecchio da sempre l’attenzione è stata massima. Qualora ci fosse un bando cui partecipare 
l’Amministrazione si impegnerà a farlo. 
In assenza di interventi, il Presidente del Consiglio Comunale sottopone ai voti la proposta con il metodo di 
votazione palese per alzata di mano: 
Presenti 09  
Voti favorevoli n. 06 (Gruppo di maggioranza); 
Contrari n. 3 ( Previti, Bonarrigo, Cassisi); 
 

IL CONSIGLIO COMUNALE 
 

- Acquisiti i pareri allegati alla proposta resi dai responsabili dei servizi, ai sensi dell’art. 49 del   
   D.l.gs. N. 267/2000; 
- Riconosciuta la propria competenza così come previsto dall’art. 42 D.lgs. N. 267/2000; 
- Udito l’esito della proclamazione; 
 

 
 
 



DELIBERA 
 

1. La superiore premessa costituisce parte integrante e sostanziale del presente atto; 
2. Dare atto che il Programma Triennale delle OO.PP. 2019/2021 e dell’Elenco Annuale, ripropone il 

vigente programma epurato degli interventi già realizzati, finanziati o ritenuti obsoleti in forza di nuove 
norme; 

3. Prendere atto dalla Delibera di G.M. n. 73 del 06/05/2019, di adozione del “Programma Triennale Opere 
Pubbliche per il periodo 2019 – 2021 e dell’Elenco Annuale 2019”; 

4. Approvare il Programma triennale delle opere pubbliche relativo al periodo 2019-2021 e dell’Elenco 
Annuale 2019, nel testo risultante in allegato al presente atto per costituirne parte integrante e 
sostanziale, composto dai seguenti atti: 
a) Relazione Illustrativa; 
b) Scheda A - Quadro delle risorse necessarie alla realizzazione del programma; 
c) Scheda B - Elenco delle opere incompiute;  
d) Scheda C - Elenco degli immobili disponibili (Negativo); 
e) Scheda D - Elenco degli interventi del programma; 
f) Scheda E - Interventi ricompresi nell'elenco annuale 2019; 
g) Scheda F - Elenco degli interventi presenti nell'elenco annuale del precedente Programma Triennale 

e non riproposti e non avviati (Negativo); 
h) Stralcio cartografico – identificazione interventi; 

5. Dare mandato al Responsabile dell’Area S.T.A. di trasmettere il presente atto, unitamente agli allegati 
approvati, all’Osservatorio Regionale dei lavori pubblici, ai sensi della normativa vigente; 

6. Pubblicare il presente atto, unitamente agli allegati approvati, all’Albo Pretorio on-line ai sensi della 
Legge 69/09 e nella sezione dedicata di “Amministrazione Trasparente”. 
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